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  会議名： 株式会社広域高速ネット二九六  

   2020度 佐倉市・四街道市 放送番組審議会 

         ※新型コロナウイルスの影響で DVDによる番組審議を実施  

締切：   2021年 3月 15日（月） 

 参加者：番組審議委員（佐倉・四街道）8名 

  

 ■参加委員 

 

小澤 芳雄 委員 ※新任      四街道市地域振興財団 理事長 

茅野 達也  委員   佐倉市教育委員会 教育長 

毛見 文枝 委員    NPO法人ちば市民活動 市民事業サポートクラブ 

塚田 雅二 委員      佐倉商工会議所 会頭 

萩原 温  委員           佐倉市観光協会 会長 

府川 雅司 委員 ※新任     四街道市教育委員会 教育長 

三山 友   委員  ※新任          佐倉市 PTA連絡協議会 会長 

米家 靖子 委員           四街道市国際交流協会 会長 

 

  

   ■審議番組（自主制作番組） 

(1)戦後 75 年特別番組「成東駅列車爆破～終戦 2 日前の惨事～」 

   2020 年 8 月 24 日～放送 (30 分番組) 

    (2)特別番組「松本良順～医学を追求し続けた男が導き出した公衆衛生～」 

    2020 年 12 月 21 日～放送（60 分番組を 35 分番組に再編集しました） 
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■＜小澤 芳雄 委員  四街道市地域振興財団 理事長＞ 

戦後 75年特別番組「成東駅列車爆破～終戦 2日前の惨事～」    

①番組の企画・・・面白い（素晴らしい） 

②番組の内容・・・面白い（素晴らしい） 

③映像・・・大変良い 

④編集効果・・・大変良い 

⑤ナレーション・・・大変良い 

⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

終戦 2日前に成東駅で亡くなられた方々に、心からお悔やみを申し上げます。 

戦争をする国にしてはいけないという想いが、改めて強く伝わりました。 

この素晴らしい番組を日本中に広めて頂きたいです。 

NHKのドラマも 296で放映されていますので、逆に NHKや民放でも放映されることを期待します。 

 

特別番組「松本良順～医学を追求し続けた男が導き出した公衆衛生～」 

①番組の企画・・・面白い（素晴らしい） 

②番組の内容・・・面白い（素晴らしい） 

③映像・・・大変良い 

④編集効果・・・大変良い 

⑤ナレーション・・・大変良い 

⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

松本良順様は、現在のノーベル医学賞受賞に該当する素晴らしい方です！ 

世界中と比べて、日本のコロナ感染者が少ないのは、まさに松本良順様の功績ですね。 

この素晴らしい番組を日本中に広めて頂きたいです。 

NHKのドラマも 296で放映されていますので、逆に NHKや民放でも放映されることを期待します。 

 

その他ご意見等  

最新のコロナ感染情報を流して頂いていて、心から感謝です。 

296が受信できる地域がより広がることを期待します。 

 

■＜茅野 達也  委員    佐倉市教育委員会 教育長＞   

戦後 75年特別番組「成東駅列車爆破～終戦 2日前の惨事～」    

①番組の企画・・・参考になる 

②番組の内容・・・参考になる 

③映像・・・大変良い 

④編集効果・・・大変良い 

⑤ナレーション・・・大変良い 

⑥総合的な評価・・・大変良い 
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⑦ご感想 

確かな情報と資料をもとに作られており、戦争の悲惨さと恐ろしさを改めて感じました。 

当時の方のお話・映像は、後世へ伝えていくべき大切な資料です。 

私たちは「歴史を知る。理解する。伝える。」ことが大事です。 

丁寧な作品であり、編集も素晴らしかったです。 

ありがとうございました。 

 

特別番組「松本良順～医学を追求し続けた男が導き出した公衆衛生～」 

①番組の企画・・・面白い・参考になる 

②番組の内容・・・面白い 

③映像・・・大変良い 

④編集効果・・・大変良い 

⑤ナレーション・・・大変良い 

⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

素晴らしい企画であり、感染症が収束しない今、非常にタイムリーな作品でした。 

映像も時代を物語るようにモノクロで表現したり工夫を凝らしています。また、幕末から新政府に至る過

程で良順の運命と生き方が鮮明に表現されています。 

佐倉学を推進している佐倉市では教材としても活用させて頂き「良順の生き方」を通して学びを広げてい

きたいと思います。 

制作に携わった方々に感謝申し上げますと共に秀逸作品を視聴させて頂き、お礼申し上げます。 

 

その他ご意見等 特になし 

 

■＜毛見 文枝 委員  NPO法人ちば市民活動 市民事業サポートクラブ＞     

戦後 75年特別番組「成東駅列車爆破～終戦 2日前の惨事～」    

①番組の企画・・・面白い 

②番組の内容・・・面白い 

③映像・・・大変良い・良い 

④編集効果・・・良い 

⑤ナレーション・・・良い 

⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

とても大事な企画だと思いました。なぜ成東駅の列車爆破は起こったのか、当時この爆破は「アメリカ軍

の新型爆弾が落とされた」と聞かされていて真実は軍だけが共有していたそうです。真相が一般の人々

に明かされたのは 50年後だったそうです。日本を無条件降伏させるためのコロネット作戦の一環として

千葉県周辺の交通網に対して爆撃が開始された。42名の命が奪われた成東駅の列車爆破もそうでした。 

生き残った方や遺族の方々の証言を通して、この列車が機銃掃射を受けて、近くにいた駅員や犠牲にな

った人々は逃げることも出来ずに命をかけて消火するしかなかった。戦争で死ねば靖国神社に祀られる
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が逃げれば売国奴、卑怯者とされると教育されていたから。 

真実を知って欲しい。戦場に送る教育はしない。生き残った方や遺族の方の思いをたくさんの視聴者に

知っていただく良い企画だと思いました。 

 

特別番組「松本良順～医学を追求し続けた男が導き出した公衆衛生～」 

①番組の企画・・・面白い 

②番組の内容・・・面白い・良い 

③映像・・・大変良い 

④編集効果・・・大変良い 

⑤ナレーション・・・普通 

⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

コロナ禍の中での放映はとても良いと思いました。 

 人生を通して「公衆衛生」を広めた松本良順。 

日本の西洋医療の礎を築いた松本良順の医師としての生き方を丁寧に描かれていて、とてもよく知るこ

とが出来ました。 

最後の方で「最上の医師は社会を治療する」とても印象に残りました。 

公衆衛生＝病にかかりにくい身体を作る。オランダ人医師ポンペイと出会って人間の健康な身体を作る

ための栄養の大切さ、海水浴や牛乳の摂取など現代に残る健康法を普及させた、地元佐倉にゆかりのあ

る人物。 

松本良順のすばらしさを知ることが出来ました。 

松本良順の著書「養生法」には養生と衛生について書かれているように、 

衛生を守り健康の増進に心がけること。また、病気を治すように努めること 

感染症対策の必要性を説き、江戸時代から病にかからない環境を作り、清潔、食事の大切さを教えてきた

すばらしさを知ることが出来ました。このような教えを受け継いで日本人は世界でも清潔好きと言われ

ているようです。 

松本良順の公衆衛生についての部分をもう少し掘り下げて詳しく知りたいと思いました。 

 

その他ご意見等  

これからも災害報道や身近なニュースを丁寧に放送していただきたいと思います。 

チャンネル 296 安心/安全ハンドブックとても良かったです。 

  

■＜塚田 雅二 委員 佐倉商工会議所 会頭＞ 

戦後 75年特別番組「成東駅列車爆破～終戦 2日前の惨事～」    

①番組の企画・・・良い・参考になる 

②番組の内容・・・良い 

③映像・・・良い 

④編集効果・・・大変良い 

⑤ナレーション・・・良い 
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⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

それとなく聞かされていたが、これを見て（終戦）2日前の出来事（だったと改めて考えると）何とも表

現できません。 

 

特別番組「松本良順～医学を追求し続けた男が導き出した公衆衛生～」 

①番組の企画・・・良い 

②番組の内容・・・良い 

③映像・・・良い 

④編集効果・・・良い 

⑤ナレーション・・・大変良い 

⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

 健康の為の海水浴・牛乳を進めたとのこと。（存じ上げず）お恥ずかしい限りです。 

見て良かったと思います。 

 

その他ご意見等 特になし 

 

 

■＜萩原 温  委員   佐倉市観光協会 会長＞ 

「戦後 75年特別番組「成東駅列車爆破～終戦 2日前の惨事～」    

①番組の企画・・・良い 

②番組の内容・・・良い 

③映像・・・普通 

④編集効果・・・良い 

⑤ナレーション・・・良い 

⑥総合的な評価・・・良い 

⑦ご感想 

終戦２日前に起きた事件を丁寧に取材し、事実に基づき制作されている。 

当時を知る方々から聞き取りも大変苦労したと思われる。インタビューに協力していただいた方も思い

出したくない惨事だったと思います。 

戦後７５年、戦争を知らない世代が多くを占めるようになった現在、後世に語り継ぐ事実であり、報道の

使命と思われる。 

 

特別番組「松本良順～医学を追求し続けた男が導き出した公衆衛生～」 

①番組の企画・・・良い 

②番組の内容・・・参考になる 

③映像・・・普通 

④編集効果・・・良い 
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⑤ナレーション・・・大変良い 

⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

 コロナ禍の折、タイムリーな企画で興味深く視聴させていただきました。 

 松本良順が海水浴を奨励していた事実は初めて知りました。参考になりました。 

 

その他ご意見等 

 観光イベントでは大変お世話になっております。今後とも県内北総全域をカバーするケーブルテレビ局と

して、各地域に根差した番組作りをお願いいたします。 

 

■＜府川 雅司 委員   四街道市教育委員会 教育長＞ 

戦後 75年特別番組「成東駅列車爆破～終戦 2日前の惨事～」    

①番組の企画・・・良い 

②番組の内容・・・良い 

③映像・・・良い 

④編集効果・・・良い 

⑤ナレーション・・・大変良い 

⑥総合的な評価・・・良い 

⑦ご感想 

戦後 75年。戦争の悲惨さを伝える番組として秀逸のひとつであると視聴して思いました。 

なぜ成東駅の列車が狙われたのか理解させていただきました。 

番組の構成も良く出来ていたと思いました。 

遺族の方や駅員さんの言葉をたいへん重みのある言葉として受け止めさせていただきました。 

「毎日が命がけである。」「惨状を見たら狂ってしまう。」「仲間を探して歩いた。」「８月になると気が重く

なる。」「あと 2日早く戦争が終わっていたら・・・。」等。 

ナレーション大変良かったです。 

 

特別番組「松本良順～医学を追求し続けた男が導き出した公衆衛生～」 

①番組の企画・・・良い 

②番組の内容・・・良い 

③映像・・・大変良い 

④編集効果・・・良い 

⑤ナレーション・・・大変良い 

⑥総合的な評価・・・良い 

⑦ご感想 

番組の構成、大変良くできていたと思いました。 

佐倉市・長崎県・大磯町・東京都等、それぞれの場所での松本良順の足跡が良く分かりました。公衆衛生

を広めた経緯も理解できました。また、番組の進行役である奥田達士さん、ナレーションも大変良かった

です。 
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その他ご意見等 

今後も各地域の活動を紹介して下さい。 

 

 

■＜三山 友   委員      佐倉市 PTA連絡協議会 会長＞ 

戦後 75年特別番組「成東駅列車爆破～終戦 2日前の惨事～」    

①番組の企画・・・参考になる 

②番組の内容・・・参考になる 

③映像・・・大変良い 

④編集効果・・・大変良い 

⑤ナレーション・・・大変良い 

⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

個人的に中学・高校時代に使用する身近な成東駅で番組内容の出来事があったことに大変驚いた。 

 

特別番組「松本良順～医学を追求し続けた男が導き出した公衆衛生～」 

①番組の企画・・・良い 

②番組の内容・・・参考になる 

③映像・・・大変良い 

④編集効果・・・大変良い 

⑤ナレーション・・・大変良い 

⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

 コロナ禍に関係する内容であり、非常に興味深く拝見いたしました。 

 

その他ご意見等 

私自身、少年野球などに携わる人間として、スポキッズで小学野球や中学野球の大会、長嶋茂雄旗争奪大

会や佐倉警察署長旗などを放送していただき感謝申し上げます。子供達も楽しく拝見しております。 

個人的に自分の子供が出場した際にも放送していただき、大変嬉しく思っています。沢山の番組を作っ

ており大変かと思いますが、その試合に出場していた選手や親御さんにとっては、大げさかもしれませ

んが、その放送は一生の宝物になると思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

■＜米家 靖子 委員   四街道市国際交流協会 会長＞ 

戦後 75年特別番組「成東駅列車爆破～終戦 2日前の惨事～」    

①番組の企画・・・良い 

②番組の内容・・・良い 

③映像・・・大変良い 

④編集効果・・・大変良い 
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⑤ナレーション・・・良い 

⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

戦後 75年、戦争を語れる体験者も少なくなってきた。身近な場所で、死ぬ必要のなかった命が失われて

いったことを、今伝えることは大変意義のあることだ。体験を語る人々は当時まだ幼い子供だったとの

こと。どれだけの恐怖だったろうと思うとともに、戦争へ決して向かうことのないように、世界情勢をき

ちんと見極め、また政治が行く先を間違えないように、市民がきちんと自分たちの地域や国の行く道を

見ておかなくてはと思う。 

成東駅のような悲劇について、地元のケーブル TVがまとめ、地域に発信することはその一助になると感

じます。戦争で戦うのは結局市民、市民が極限状態で命を奪い合う事の恐ろしさを感じました。今、作る

べき番組でした。 

 

特別番組「松本良順～医学を追求し続けた男が導き出した公衆衛生～」 

①番組の企画・・・面白い 

②番組の内容・・・面白い 

③映像・・・大変良い 

④編集効果・・・良い 

⑤ナレーション・・・良い 

⑥総合的な評価・・・大変良い 

⑦ご感想 

順天堂医院が地域にあることは、地元民にとっては誇りですが、松本良順先生のことについてはほとん

ど知識がありませんでした。公衆衛生が日本において当たり前のように根付き、他国よりも優れている

その始まりが松本良順先生であったこと、驚きました。今と比べて大変若いうちから医学を志し、その道

を追求したことを知り時代の違いとはいえ、目標を若いうちに持ち、情熱をもって新しいことに取り組

むことができた背景が羨ましくもあります。リポーターの奥田さんのとつとつとした語り口に引き込ま

れましたが、少々背景の音楽が煩く感じられました。また、当時と今のつながりとして「公衆衛生」に焦

点があてられたのは面白いと思いましたが、同時代の他の医師の働き、医学の進歩についても触れられ

ると、より興味深かったのではと思いました。 

 

その他ご意見等 

ケーブルネット 296 は、沢山の興味深い番組を制作していらっしゃいます。昨年の審議会でも申し上げ

ましたが、全国放送レベルの番組も数あります。 

今回の「成東駅列車爆破」も、そして「松本良順先生」の番組には、他の医師（同時代）の働きも加えた

ら、他の地方の方々にも是非見て頂きたい推し番組になると確信します。 

私自身、もっとケーブルネット 296 の情報誌をじっくり拝見し、推し番組を発掘していきたいと思いま

す。（４K番組も面白そうです） 

旅に出掛けられない今、テレビでバーチャル旅行をするしかないと諦めていましたが、美しい千葉の雄

大な自然などを見られると嬉しいです。 

以上 


